

# **THIERRY IV (721 – 737)**

**Thierry IV : roi sur le papier, mais Charles Martel décidait de tout.**

## **Naissance et accession au trône**

Né vers 713, fils de Dagobert III et de Clotilde. À la mort de son père en 715, il est écarté de la succession au profit de Chilpéric II. Thierry est placé au monastère de Chelles, d'où son surnom de Thierry de Chelles. En 721, à la mort de Chilpéric II, Charles Martel, maire du palais, le fait sortir du monastère. Il est couronné roi des Francs, mais le pouvoir réel reste entre les mains de Charles Martel.

## **Règne et influence**

Thierry IV règne nominalement sur les royaumes de Neustrie, Austrasie et Bourgogne. Le pouvoir exécutif et législatif est exercé par Charles Martel, qui gouverne en son nom. Toutes les décisions importantes sont prises au nom de Charles Martel, et non de Thierry IV. Le roi est principalement résident à l'abbaye de Chelles, puis à Château-Thierry. Son règne coïncide avec les confrontations entre les Francs et les Omeyyades, notamment la bataille de Poitiers en 732.

## **Fin de règne et héritage**

Thierry IV meurt en mars ou avril 737, à l'âge de 24 ans. Après sa mort, le trône reste vacant jusqu'en 743, période connue sous le nom d'interrègne. Charles Martel, bien qu'il détienne le pouvoir, hésite à se faire couronner roi. En 743, ses fils Carloman et Pépin le Bref placent sur le trône Childéric III, dernier roi mérovingien. Le règne de Thierry IV marque la fin de la dynastie mérovingienne et le début de la domination carolingienne.